

La réussite à la Fac passe par une meilleure information



Tous les sites de l'UVHC ont été mobilisés le 9 février dernier à Cambrai, Maubeuge et Valenciennes. Professeurs et étudiants ont accueilli lycéens et parfois d'autres étudiants en quête d'informations sur les offres de la fac. Stands, conférences, rencontres individuelles, plusieurs dispositifs ont été mis en place pour mieux cerner l'univers des études supérieures.

On a compté environ 2000 visiteurs sur les quatre sites de l'UVHC, un chiffre qui traduit l'envie de d'aller chercher l'information à la source. Un contact direct qui pourrait combler pas mal de lacunes. Au Campus des Tertiales (Droit, Economie, Gestion) on a installé des stands en droit, économie, économie solidaire... A chaque fois à l'animation des professeurs ou des étudiants pour répondre aux interrogations du public. « *Les lycéens nous posent des questions sur les conditions d'admission, le volume horaire, les débouchés, l'alternance...* », explique cet étudiant en Gestion des Entreprises et des Administrations. Le mérite de ce rendez-vous réside dans le fait qu'il réserve une large part à des intervenants expérimentées avec un acquis sur le terrain. Maître Hisbergues, est enseignant à la fac, il est à la tête de l'Institut des études juridiques, il exerce comme avocat au barreau de Valenciennes. Son institut accueille des étudiants avec un Master 1 (bac+4) en droit pour ensuite les préparer au concours d'accès au métier d'avocat. L'IEJ de Valenciennes n'est pas à sous-estimer, « *on essaye de préparer les étudiants à partir de la troisième année* », avance-t-il, une originalité qui augmente les chances des candidats lors du jour J. A côté, l'université a programmé des conférences, des moments d'échange fort appréciés puisque on peut revenir sur des questions plus précises, de quoi rassurer beaucoup de parents ! D'autres dispositifs sont venus compléter toute cette panoplie, entretiens fictifs d'admission, simulation d'entretien d'embauche, projection de diaporamas...





Les anciens étudiants

Leur expérience est toujours sollicitée. Ce jour-là, ils étaient deux à partager leur parcours avec les autres depuis qu'ils ont quitté le banc de la fac jusqu'à leur entrée dans le monde du travail, « *on essaye de montrer la réussite de ceux qui sont passés par là, si on a réussi c'est grâce aux diplômes !* », se félicite cet ancien étudiant, maintenant attaché administratif et président de l'association des anciens étudiants.

Réussir son intégration à la fac

Le bureau des étudiants ou le BDE est là pour orienter et mettre les nouveaux arrivants à l'aise. Pour cela, il organise une journée d'intégration à l'entrée. Il propose d'autres services forts utiles, « *on dispose d'un local. Quand il y a un trou à midi, les étudiants peuvent venir se reposer, il y a même une console de jeu...* », se réjouit, Paul, bénévole, en Licence 2, Economie et Gestion. C'est tout cet univers que cette journée invite à découvrir, en plus des prestataires de services présents eux aussi, SNCF, Transvilles, Sécurité sociale,....

Mohamed Bedraoui